

Recomendaciones del 4to. Foro Panamericano de niños, niñas y adolescentes sobre el eje de movilidad humana

Las siguientes recomendaciones fueron realizadas por cincuenta y cuatro (54) niños, niñas y adolescentes participantes del 4to. Foro Panamericano, quienes representan a delegaciones de los Estados y de la sociedad civil: Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El Salvador, Guatemala, Honduras, Jamaica, Perú, Trinidad y Tobago, y Uruguay.

- Es fundamental que las políticas públicas no solo se centren en la asistencia inmediata, sino también en estrategias de largo plazo para la integración de los niños retornados y la prevención de nuevas migraciones forzadas.
- Consideramos importante crear programas para familias o menores que estén retornando a sus países de origen para que tengan una calidad de vida y desarrollo digno.
- Trabajar un enfoque integral que requiera la cooperación entre diferentes sectores del gobierno, la sociedad civil y la comunidad internacional para garantizar que los derechos de las niñas, niños, y adolescente sean respetados y protegidos en todo momento.
- Estrategias a largo plazo para que los países trabajen aún más en mejorar su economía, en la seguridad dentro del país y todo lo que tiene que ver con infraestructura y con la pobreza, para poder ayudar a las personas que más lo necesitan y que no tengan la necesidad de migrar.
- Contratar y capacitar personal para los centros de acogida y migratorios para que adquieran competencias multiculturales evitando barreras con el idioma y facilitando la comunicación reduciendo el estrés de los niñas, niños y adolescentes y sus familias.
- Recomendamos priorizar e implementar espacios seguros para así garantizar la seguridad de los niños, niñas y adolescentes migrantes con situación de discapacidad o con algún trastorno mental.
- Educar a las niñas, niños, adolescentes, familias y comunidad haciéndolos conscientes sobre la situación de movilidad humana, para que seamos más inclusivos evitando caer en discriminación o xenofobia. **NO OLVIDEMOS QUE MIGRAR ES UN DERECHO.**
- Recomendamos establecer un proceso de adopción en los centros migratorios que incluya la evaluación inicial de los niños, la contratación de personal especializado y la creación de un sistema de adopción transparente y eficiente. Proponemos que los niños, niñas y adolescentes migrantes que han quedado huérfanos sean integrados en este proceso para garantizar que encuentren un hogar y el apoyo de una familia que los acoja, brindándoles amor, cariño y protección, generando así mejores oportunidades para su futuro.



- Los Estados deben establecer acuerdos entre sí y evitar que las personas vivan en situación de sobrevivencia.
- Consideramos hay que trabajar en procesos más cortos, que se puedan ir ejecutando desde ya. Que se creen programas de concientización a las personas nacionales, en los cuales las personas migrantes puedan compartir su experiencia, así la población nacional puede ser más empática.
- Priorizar el cuidado y la atención a los niños, niñas y adolescentes sin un adulto referente, ya que son los más vulnerables.
- Quisiéramos que se crearan leyes, políticas públicas, y programas, que realmente se ejecuten. Pedimos que lo que se ha discutido durante el transcurso de la semana no solo se quede como una idea en sus agendas, sino que se vuelva una realidad en nuestras naciones.

Compromisos de niñas, niños y adolescentes del 4to Foro Panamericano

- Podemos crear materiales amigables, entonces los materiales podrían estar en español, inglés y portugués. Por eso creo que el aporte que nosotros podemos dar es ser facilitadores, porque creemos que nosotros como niños, niñas y adolescentes nos es más fácil el tema de la inclusión de lo que es para un adulto, porque nosotros estamos más abiertos al cambio.
- Fomentar dentro de nuestras escuelas que la migración no es mala y que sí es un derecho, pero que debe de hacerse dentro de un entorno seguro tanto para los niños, niñas y adolescentes como para los familiares, además de eliminar etiquetas en los colegios sobre nuestras comunidades.
- Nos comprometemos a dar seguimiento a las mismas leyes que le pedimos al Estado.
- Nos comprometemos a informarles a nuestros pares sobre la importancia de sus derechos, es decir a trabajar con ellos y ellas, también nos comprometemos a enseñarles las culturas y el tipo de clima que hay en cada lugar para que se sientan acogidos.

Estos niños no son solo cifras; son seres humanos con sueños y aspiraciones.

